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トークの流れ

私が、コンサルティングや営業の現場でお会いする多くの方は…自分自身の「能力」や「才能」
を発揮できたら…今までよりもっともっと発揮できたら…と思い感じられているようです。今
まで、多くの方とお会いして来ましたが、本当に例外なく皆さんがそう思われていると言って
も過言ではないでしょう。ひょっとしたら、世の中の多くの方がそういうふうに思い感じられ
ているかもしれません。ただ、“そうは言っても、なかなか発揮できない。そもそも、自分に「能力」
とか「才能」なんてあるんだろうか”、　そういったこともよく聞きます。そこで今回は、自分
自身の「能力」「才能」を発揮する近道についてお届けしたいと思います。

私に「能力」や「才能」はあるの？

　「そもそも、私に能力や才能はあるの？」と考え悩まれてい

る方は非常に多くいらっしゃるように見受けられます。多く

の方が「果たして、私の能力や才能は何なんだろう？」と思

われているようです。よくわかります。人はできることなら、

自分自身の能力や才能を大いに発揮して、世の中のために貢

献したい、人の役に立ちたいと、顕在的にせよ潜在的にせよ、

そう考えている方が大多数だと思われます。ただ、この事に

関して、誰かから教えてもらったり、アドバイスを受けたと

いう方は非常に少ないでしょうから、“私の能力は？才能は？

ああでもない、こうでもない”と思われている方がとても多

いのは当然と言えば、当然ですね。自分で意識されているか

どうかは別として、ご自身の「能力」「才能」は、皆さんが先

天的に授かっているものもあるでしょうし、後天的に鍛錬、

習得したものもあるでしょう。どちらにせよ、人それぞれに

違った能力や才能、それがあることは素晴しいことだと思い

ます。

　ただ、最近、よく言われているのは、“あなたの能力や才能

の中で、他人やまわりから見てとてもスゴイと思うものは、

普段あなたが当たり前だと思っていること、あなたが当たり

前のように自然とできていること”だということです。他人

の目から見て、あなたのスゴイと思える能力や才能は、普段

あなたがあまり意識することがないであろう、当たり前に自

然とできていることの中にある、ということなのです。

１つ目の例として…

私の取引先の担当者で、いつも笑顔がいい女性がいらっしゃ

います。（最近はマスクをしているのですが、笑顔なのはよく

わかります）。まだお若い方なのですが、誰に対しても基本的

に笑顔なのです。こちらが何か問いかけても、ニコッと笑っ

て受け止めてくれます。なので、とても話しやすいですし、

こちらとしても本音で話そうという気になります。しかも、

話の間合いも自然でとてもいいので、トントンとテンポ良く

いろいろなことが進んで行きます。他の人と話すのを聞いて

いても、ほとんど同じような感じで、とても好感が持てます。
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「能力」「才能」を発揮する

おそらく、この女性は、普段あまり意識することなく、当た

り前の感覚で自然とこの笑顔をされていると思うのですが、

まわりから見るとスゴイ能力、才能に見えます。とても素晴

しい能力、才能に思えます。先天的に授かった部分もあるで

しょうし、成長段階で培った部分もあるでしょうが、素晴し

い能力、才能だと思わざるを得ません。そんな女性ですから、

仕事の成績もとても良く、社内での地位も順調にステップアッ

プしているようです。

２つ目の例は…

私の知り合いで、仕事上のお付き合いのある会社の社長さん

がいらっしゃいます。年商数十億円の会社の社長さんです。

よくいろいろなお話をさせていただくのですが、私が言った

ことに対して、嫌な顔をされたことは１度もありません。私

が知らず知らずのウチに失礼なことを口走ったこともあるか

もしれないのですが、怒られた顔を見たことは１度もありま

せん。従業員さんとやり取りされる場面を何度も拝見してい

るのですが、声を荒げるようなところを１度も見たことがあ

りません。そして、もちろん笑顔もとても多いです。

　他人の発したことを受け止めることができたり、人に対し

て声を荒げるようなことなく、ちゃんと接して笑顔でいる、

これはやはりスゴイ能力、才能だと感じざるを得ません。こ

の社長さんは、お会いする度にいつもそうなので、やはり自

然に、あまり意識せずに当たり前にされていることなのでしょ

う。とても素晴しいことだと思います。

　この会社は、いろいろな分野で多角的に経営をされていて、

業績も毎年順調、社員の方も長年勤められている方が多くて、

辞める人はほとんどいらっしゃいません。

　私が普段接している方の例を２つ掲げさせていただきまし

たが、ご本人がいつもあまり意識せずに当たり前のようにやっ

ていることの中に、じつはそのご本人のスゴイ能力や才能が

隠れている。ご本人は、こんなの当たり前だと思っているこ

とが、まわりから見れば素晴しい能力や才能にしか見えない

ということなのです。「あなたの素晴しい能力や才能は、あな

たの日常の当たり前の中にある！」ということです。

「能力」「才能」を発揮する

　“あなたの素晴しい能力や才能はあなたの当たり前の中にあ

る”のですが、それは先天的に授かったものもあるでしょうし、

成長段階で培って来たものもあるでしょう。が、その“自分の

持つ素晴しい能力や才能”を本人は気づいてないことの方が多

いのです。なにせ、本人にとっては普段から自然とやっていて、

こんなの当たり前だと思ってやっていることなのですから。も

し、「私の笑顔はとても良い」、「私は人の言うことを受け止める

ことができる」、あるいは「私は段取りして進行して行くのが得

意だ」、等々、本人が自分の能力や才能を自覚して意識している

のなら、それはもう素晴しいことですので、いろいろなところ、

いろいろな場面で大いに発揮して下さい。それが、そのまま世

の中の役に立って行きますし、本人も喜びを感じるはずです。

ただやはり、“自分の本来ある能力や才能”を自覚していない、

意識していない方が多いように思えます。先ほども言いました

が、普段、このことに関して考えることは少ないでしょうから、

当然のことではあると思います。ただ、自分ではあまり自覚や

意識はしていなくても、多くの方は自然と当たり前のように、

人前で自分本来の能力や才能を発揮しています。多くの方が、

自然と発揮しているのです。

　後天的に習得し培った知識や技術等々、それは素晴しいも

のですし、能力や才能として大いに発揮していただきたいの

ですが、それはさておき、自分本来の持てる能力や才能も、

今まで以上に大いに発揮していただきたく思います。これか

らは、そのことがより求められる時代がやって来ると思われ

ます。（これまでも、そうだったかもしれませんが…）

　そうです、自分本来の能力や才能、自分本来の特性を、も

し自分自身ではっきりと自覚・意識はしていなくても、それ

をどんどん発揮して行けますので、世の中のためにも、ぜひ

そうしていただければと思います。

　そうするために…自分自身の「能力」や「才能」を発揮す

るために、その近道となるポイントをいくつか掲げてみたい

と思います。

①「能力」や「才能」を発揮するのは、「今」です。決して、

近い将来ではありません。決して、“もう少し自分が磨かれて

から”ではありません。「今」です。「今」で十分な「能力」や「才能」

があります。決して、出し惜しみしないで下さい。それが世

の中のためです。あなたの本来の「能力」や「才能」を必要

としている人、待っている人はいっぱいいるのです。

②今すぐ、世の中の役に立つ一番の方法は、今の自分自身に

何かを足さなくても、無理に自分の中の何かを変えなくても、

世の中の役に立とうと何か特別なことを始めたりしなくても、

今のそのままで、自分本来のままで、十分世の中の役に立っ

ていると自覚しよう。今、現在の自分に何も足し算をしなく

ても、「自分自身の価値」は素晴しいと信じておこう。「自分

本来のもの、自分にあるもの、自分ができること」は世の中

の役に立つと信じて、動いてみましょう。

③あなたが、自分自身の「能力」や「才能」を発揮すればす

るほど、その「能力」や「才能」は磨かれて行きます。どん

どん磨かれて行きます。ですから、大いに発揮して行って下

さい。誰に遠慮もいりません。ただ、そうなるとなぜか批判

をする輩が出て来ます。もう、理不尽と言いますか、ただの

言い掛かりとしか思えない批判です。世の中の常みたいなも

のです。こういう輩は、何か活躍し始めた人に対して、ただ

妬んだりだとか、ケチをつけたいだけのレベルの低い奴らな

ので、どうぞ無視して下さい。こんなのに惑わされないで下

さい。惑わされないで、大いに「能力」「才能」を発揮して下さい。

何度も言いますが、それが世の中のためです。そして、自分

が何かをしたのなら、自分を褒めて下さい。たとえ、結果が思っ

たようなものじゃなかったとしても、褒めて下さい。自分を

責めないで下さい。自分の気分が良いと、「能力」「才能」は

発揮しやすくなりますが、自分を責めているとなかなか発揮

しづらくなってしまいます。なるべく、自分を責めないで下

さい。

　以上、自分自身の「能力」や「才能」を発揮するための近

道となるポイントを３つ掲げてみました。

　人は皆さん、「自分本来の能力や才能」を持っています。皆

さん、もともと備わっています。そしてそれを、自覚するし

ないにかかわらず、自分で発揮しています。自然と出してい

ます。これからは、この「能力」「才能」を今まで以上にもっ

ともっと発揮して行きましょう。そして、もっともっと磨い

て行きましょう。それが本当に世の中のため、関わりのある

人のためになると思いますし、自分自身も大きな喜びを感じ

るはずです！

　ご自身の「能力」や「才能」について、あらためて考えて

みられるのもいいかもしれません…。

皆様の益々のご発展をお祈り致します！


